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       Своими публикациями член Союза журналистов России Наталья Кузнецова 
рассказывает и показывает читателям, как меняется облик Соликамска на пути к 
600-летию. В числе главных спикеров журналист выбирает людей, которые 
владеют ситуацией и могут прокомментировать весь ход социально-
экономического развития территории. 

Важно и то, что автор показывает, что власть и бизнес работают в тандеме над 
решением общих задач! 

Уже только поэтому публикации Натальи Сергеевны читатели ждут и читают с 
большим интересом. Её материалы  регулярно появляются в газете с 
соответствующим оформлением. 

  На конкурс представлены следующие публикации: 

– Город, в котором мы живём. «Округу нужно обновление, а жителям –
результат»; 

– Навстречу 600-летию Соликамска. «Новый облик: Соликамск готовится к 
юбилею». 

 – Территория развития. «И у нас будет газ».         

М.Н.Вагина, 
редактор  газеты «Соликамский рабочий» 

 
Н.С.Кузнецова, 

председатель первичной городской организации  
Союза журналистов России 

 
 

30.06.2025 г. 
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город, в котором мы живём

– Александр Анатольевич,
предлагаю начать разговор, 
пожалуй, с самого масштабно-
го проекта в дорожной сфере, 
который был завершён этим 
летом, – реконструкции ули-
цы Всеобуча. Сдачи объекта с 
нетерпением ждали жители. 
Прошла ли приёмка работ и 
есть ли замечания к исполни-
телям?
– Основные работы по рекон-

струкции участка автомобильной 
дороги по ул. Всеобуча от ул. Же-
лезнодорожной до ул. Всеобуча, 
д. 95а завершены. На протяже-
нии 700 метров были выполне-
ны работы по реконструкции 
коммуникаций, приведению в 
нормативное состояние железно-
дорожного переезда, замене кон-
струкции дорожной «одежды», 
устройству наружного освеще-
ния. Подрядчику остаётся уста-
новить системы сигнализации, 
централизации и блокировки на 
железнодорожном переезде. Из-
за длительных сроков поставки 
необходимого оборудования 
контракт продлён ориентиро-
вочно до ноября этого года. Воз-
можно, сроки подключения СЦБ 
будут корректироваться.

Сегодня можно сказать, что ре-
конструкция этого участка доро-
ги практически завершена. При 
приёмке работ были выявлены 
дефекты, сейчас подрядная орга-
низация устраняет замечания.

Подчеркну, что дорожная от-
расль является для администра-
ции Соликамского городского 
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ПОДВОДИМ ИТОГИ ЛЕТНЕГО СЕЗОНА

округа стратегическим направ-
лением, поэтому ремонту авто-
мобильных дорог мы уделяем 
особое внимание. 

Стоит отметить, что продолжен 
ремонт участка автомобильной 
дороги в 1,2 километра по ул. 
Революции от ул. Всеобуча до ул. 
Набережной. Нам удалось допол-
нительно привлечь на эти работы 
25 млн рублей. Основная их часть 
выделена из краевого бюджета, 
10% – средства местного бюдже-
та. Подрядная организация вы-
полняет работы с опережением 
графика. Работы должны быть за-
вершены до начала октября.

Кроме того, в этом году мы 
продолжили ремонт участка ав-
томобильной дороги Соликамск 
– Половодово протяжённостью
более 3 километров. 

Ещё один крупный объект это-
го года, о котором тоже стоит 
сказать, – улица Мичурина. Это 
один из завершающих этапов ре-
конструкции автодороги Берез-
ники – Соликамск и финальная 
точка транспортной развязки 
при въезде в город. Работы были 

проведены в рамках реализации 
национального проекта «Безо-
пасные качественные дороги», 
инициированного президентом 
России Владимиром Путиным. 

Эту работу мы будем про-
должать. Сейчас специалисты 
администрации работают над 
формированием перечня объ-
ектов, которые попадут в про-
грамму ремонтов на 2025 год.

– С 2017 года в Соликамском
городском округе идёт благо-
устройство дворовых терри-
торий. Этот сезон не исклю-
чение. Работы проводились в 
рамках национального проек-
та «Жильё и городская среда», 
инициированного президен-
том России Владимиром Пути-
ным.
– Верно. За всё время действия

программы было отремонти-
ровано 97 дворов в админи-

стративном центре и сельских 
территориях. Отмечу, что это 
хорошая возможность создать 
комфортные условия для наших 
жителей. 

Этим летом мы благоустрои-
ли семь дворов. Кроме того, за 
счёт средств местного бюджета 
(а это 4,5 млн рублей) был от-
ремонтирован дворовой проезд 
между домами № 33 и № 35 по 
ул. Володарского, обустроена 
парковочная зона. Здесь работы 
полностью завершены, как и во 
дворах по ул. Коминтерна, 14, ул. 
Культуры, 18 и ул. Лесная, 38.

Близятся к завершению рабо-
ты по благоустройству двора на 
ул. Калийной, 152 – здесь оста-

лось обустроить лестничные 
сходы; по ул. Калийной, 154 – 
установить лестничные ограж-
дения. Двор по ул. Парижской 
Коммуны, 20 также почти готов 
к приёмке, здесь подрядчик 
устанавливает металлические 
ограждения. К сожалению, были 
временно приостановлены ре-
монтные работы по ул. Комму-
наров, 12 из-за проведения в 
этой зоне ремонтов МУП «Те-
плоэнерго». Сейчас подрядчик 
уже укладывает асфальт.

На благоустройство 
дворовых территорий 

выделено почти 

38,5 млн руб. 
Из них:
средства федерального 
бюджета – 22,6 млн руб.; 
средства краевого бюджета 
– около 12 млн руб.;
средства местного 
бюджета – 4 млн руб. 

– На эти средства выпол-
нены: ремонт дворовых про-
ездов, устройство освещения 
дворовых территорий, установ-
ка скамеек и урн, оборудованы 
автомобильные парковки, обу-
строены тротуары, проведено 
озеленение территорий.

– Городскому округу в одиноч-
ку с таким объёмом работ не 
справиться. Очень ценно, что 
сегодня есть федеральные 
проекты, краевые програм-
мы, которые позволяют сде-
лать больше. Показательный 
пример тому – региональный 
проект «Комфортный край», 
одно из направлений которо-
го позволило в этом году про-
вести благоустройство при-
школьных территорий.

– Надо сказать, что благо-
устройство территорий обра-
зовательных учреждений – это 
одно из направлений Комплекс-
ного плана развития Соли-
камского городского округа, и 
эти работы запланированы до 
2027 года. Этим летом мы благо-
устраивали территории у школ 
№ 15 (15 млн рублей), № 17 
(9 млн рублей) и коррекционной 
школы (5,7 млн рублей). 

– Если говорить о других объ-
ектах, то сразу две школы полу-
чают в этом году и обновлённый 
школьный двор, и стадион. Кро-
ме 17-й это ещё и Городищен-
ская школа. Здесь обустроены 
асфальтовые площадки, дорож-
ки и тротуары, садово-парковые 
диваны, урны, вазоны, обустро-
ена парковка для велосипедов, 
установлены скамьи и уличный 
теннисный стол. На спортивной 
площадке – резиновое покры-
тие. Также обустроена площад-
ка для ТБО. Причём эти работы 
на сумму 5,7 млн рублей мы 
провели на образовавшуюся 
экономию после проведения 
конкурсных процедур. 

– В этом году запланировано 
благоустройство территории 
школы № 15. Как мы понима-
ем, на этом объекте есть про-
блемы?
– Что касается работ по благо-

устройству территории школы 
№ 15, к сожалению, здесь пре-
тензий достаточно, и пока под-
рядная организация не устранит 
все замечания, работы не будут 
приняты. Крайне некачествен-
но уложен асфальт. Считаю, что 
покрытие необходимо уложить 
заново, и исполнителю направ-
лено уведомление об этом. Под-
рядчик должен качественно и в 
установленный срок исполнять 
взятые на себя обязательства. 

Наша приоритетная задача 
– создать комфортные условия
для обучения детей. Находить-
ся в школе и на её территории 
должно быть комфортно и безо-
пасно, поэтому мы стараемся 
комплексно подходить к благо-
устройству и ремонту образова-
тельных учреждений.

– Не повлияет ли продолжение 
ремонтных работ на учебный 
процесс?
– Ни в коем случае ремонт не

должен мешать детям учить-
ся! Поэтому работы на объек-
те должны быть согласованы с 
директором образовательного 
учреждения и проводиться под-
рядной организацией во вне-
урочное время.

– Ещё один значимый проект,
к реализации которого при-
ступили в этом году – капи-
тальный ремонт школы №12. 
Без преувеличения можно 
сказать, что это долгождан-
ный и многообещающий объ-
ект как для детей и педагогов, 
так и для городского округа в 
целом.
– Многое сделано и ещё де-

лается в округе для создания 
комфортных, современных 

условий для ведения образо-
вательной деятельности. Безу-
словно, мы понимаем значи-
мость этого объекта. Знаем, 
как ждут его дети и педагоги. 
Благодаря федеральной и кра-
евой поддержке в этом году 
наконец-то мы начали капи-
тальный ремонт 12-й школы и 
вошли в федеральный проект 
«Модернизация школьных си-
стем образования».

Полностью произведены ра-
боты по ремонту кровли и за-
мене балконных блоков. Почти 
завершены электромонтажные, 
общестроительные работы, а 
также по установке системы 
отопления. До конца этого года 
будет завершён ремонт всего 
здания.

В следующем году – на вто-
ром этапе – будут выполняться 
ремонтные работы в здании 
спортивного зала (отдельно 
стоящем строении) и благо-

устройство школьного двора по 
краевому проекту «Комфорт-
ный край». В кабинетах, лабо-
раториях, актовом, спортивном 
залах и других пространствах 
школы появятся новое обору-
дование, мебель.

Около 11 млн рублей выделе-
но дополнительно для напол-
нения пространства образова-

Общая сметная 
стоимость работ 

по реконструкции 
ул. Всеобуча 

составила порядка 

190 млн рублей.
На реализацию проекта 

привлечены средства 
из краевого 

и местного бюджетов.

Дорожные ремонты 2024 года: 
  улица Сильвинитовая;
  улица Всеобуча;
  участок дороги Соликамск – Половодово;
  участок дороги Чертёж – Тюлькино –

   Вильва – Керчевский;
  дороги к участкам для многодетных семей;
  автодорога в п. Мишарино;
  автодороги в с. Малое Городище

В этом году 
благоустроены дворы
по адресам:

  ул. Калийная, 152;
  ул. Калийная 154;
 ул. Парижской Коммуны, 20;
  ул. Коминтерна, 14;
  ул. Коммунаров, 12;
  ул. Культуры, 18;
  ул. Лесная, 38.

тельного учреждения новыми 
средствами обучения и воспи-
тания.

Добавлю, что в новом здании 
будут созданы условия для углу-
блённого изучения естествен-
ных наук и математики. Школа 
получит новое название – МАОУ 
«СОШ №12 «СФЕРА».

– Сделано немало. Но, как
говорится, нет предела со-
вершенству. Хочется каждый 
год видеть преображение го-
родской среды. И не побоюсь 
сказать, что соликамцы из-
балованы различными объ-
ектами благоустройства, про-
ектами по созданию новых 
общественных пространств. 
Что в планах?
– Впереди у нас много рабо-

ты. От обустройства модульно-
го причала для маломерных и 
круизных пассажирских судов 
в районе музея-заповедника 
«Сользавод» и реализации про-
екта «Слобода солеваров», с 
которым мы победили в феде-
ральном конкурсе «Малые горо-
да и исторические поселения», 
до ремонта дворов, пришколь-
ных территорий, общественных 
пространств и т.д. Не стоит за-
бывать, что нам предстоит обу-
строить туристический центр 
города, привести в порядок го-
родские улицы и дома. Но всё по 
порядку и планово. Потому что 
к 600-летию Соликамск должен 
стать комфортным, уютным го-
родом, в который хочется воз-
вращаться.

Беседу вела 
Наталья КУЗНЕЦОВА

Общая стоимость 
капитального ремонта 

школы № 12 
составляет свыше 

171 МЛН РУБЛЕЙ 

Завершается строительство межшкольного стадиона в с.Городище

Двор дома №20 по улице Парижской Коммуны

Ул.Всеобуча во время ремонта

Улица Мичурина после реконструкции 

Двор дома №154 по ул. Калийной во время ремонта

Идёт капитальный ремонт школы №12

Идёт строительство стадиона у школы №17Александр Русанов с подрядчиком на стадионе у школы №17

Îêðóãó íóæíî îáíîâëåíèå,       à æèòåëÿì – ðåçóëüòàò!

Общая сумма средств, 
направленных из краевого 

и местного бюджетов 
на благоустройство школ, 

составила порядка 
35,5 МЛН РУБЛЕЙ

Прежде всего хочу отметить 
качественную работу подряд-
чика, который занимался благо-
устройством территории школы 
№ 17. Ровно выложена тротуар-
ная плитка, качественно выпол-
нено устройство асфальтовых 
дорожек и площадок. Во вну-
треннем дворе есть качалка-ба-
лансир, спортивные тренажёры. 
На этом объекте у меня, пожа-
луй, замечание только к скамей-
кам – подрядчик их заменит.

– Территория школы № 17 бла-
гоустроена, а работы на стади-
оне ещё продолжаются?
– Да, сейчас идёт активная

стройка. Во внутреннем дворе 
установлены тренажёры, теннис-
ный стол. На территории школы 
будет обустроено футбольное 
поле с покрытием из искусствен-
ной травы, установлена защитная 
сетка за воротами, трибуны на 
100 мест. Здесь же появится уни-
версальная спортивная площад-
ка с ограждением, которая совме-
стит места для командных игр в 
футбол и волейбол, площадку для 
общей физической подготовки. 
Также планируется обустройство 
круговой двухполосной беговой 
дорожки и дорожки для разбега, 
ямы для прыжков.

Средства на строительство 
межшкольного стадиона у шко-
лы № 17 выделены из краевого 
бюджета по программе «Верх-
некамье». Стоимость проекта – 
более 19 млн рублей.

В этом году впервые при-
ступили к благоустройству 
территорий детских садов: 
*структурное подразделение
школы № 16;
*корпус № 1 детского сада
«Детский квартал»;
*структурное подразделение
школы № 14. 
Финансирование работ 
предусмотрено программой 
«Верхнекамье».
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Павел Кузьмин, 
депутат Законодательного собрания Пермского края: 

Мы в гостях у Галины Клесто-
вой. Женщина переехала в село 
Жуланово более 13 лет назад. 
Своё хозяйство и дом требуют 
много внимания. Весной и ле-
том – садоводство и огородни-
чество, осенью – уборка урожая 
и подготовка к зиме. Привозной 
газ в баллонах стоит недёшево, 
поэтому используют его в ос-
новном для приготовления еды. 
А чтобы обогреть помещение, 
приходится топить печку. Осе-
нью не так часто, а зимой рас-
ход дров значительный. Поэто-
му дрова в селе, можно сказать, 
предмет первой необходимости. 

– Мы топим печь дровами, – 
рассказывает Галина Владими-
ровна. – Но занятие это трудоза-
тратное. Сначала надо их купить 
и привезти, потом нанимаем 
работников, чтобы их распилить 
и расколоть. Мы пенсионеры, и 
такой труд нам уже не под силу. 
Вот поэтому очень нужен газ. 
Слышали, что началось стро- 
ительство газопровода Соли-
камск – Чердынь в рамках Про-

граммы развития газоснабжения 
и газификации Пермского края.

– Строительство межпосел-
кового газопровода в Соликам-
ском, Чердынском и Красно-
вишерском городских округах 
Пермского края создаст техни-

ческую возмож-
ность для гази-
фикации пяти 
населённых пун-
ктов, а также по-
зволит построить 
газопровод-за-
кольцовку в го-
роде Соликамске, 

– комментирует строительство 
директор филиала в г. Березни-
ки АО «Газпром газораспреде-
ление Пермь» Юрий Старцев. 
– Создание новой сети увеличит 
пропускную способность газо-

вых сетей и обеспечит надёжное 
газоснабжение в северной части 
города, что позволит увеличить 
объёмы потребления газа для 
предприятий и создаст условия 
подключения для новых або-
нентов. Все подготовительные 
и строительные работы прово-
дятся строго в соответствии с 
законом, техническими требо-
ваниями и регламентами.

Протяжённость первого этапа 
газификации составит свыше 
100 км. В настоящее время идёт 
подготовка территорий для 
прокладки газопровода.

По словам специалистов, при 
строительстве газопровода бу-
дет использоваться метод на-
клонно-направленного буре-
ния, в том числе для переходов 
под реками Вишерой и Колвой, 
часть трассы пройдёт по землям 
лесного фонда.

Губернатор Пермского края 
Дмитрий Махонин отметил, 

Дмитрий Махонин,
губернатор Пермского 
края: 
– Старт строительства га-

зопровода Соликамск – Чер-
дынь – это прорыв, который 
позволит развиваться нашей 
родной земле. Я думаю, что 
в ближайшие несколько лет 
повысится благоустройство 
населённых пунктов и домов. 
Впереди ещё очень много ра-
боты, но мы с ней справимся. 
Подчеркну, все материалы 
для строительства произво-
дятся в Пермском крае. 

и у нас 

газ!
будет

В Пермском крае реализуется программа развития 
газоснабжения и газификации региона в рамках 
соглашения между правительством края и компани-
ей «газпром». Что это даст жителям соликамского 
городского округа?

«Газопровод межпоселковый ГРС Соликамск – с.Губдор – 
п.Березовая Старица – п.Рябинино – с.Серёгово – г.Чердынь 
Красновишерского и Чердынского городских округов  
Пермского края»

Любовь Макова,  
жительница 

с.Жуланово:
– Газ нам необходим. 

Во-первых, у нас жильё с 
печным отоплением, да и 
с дровами тоже проблемы 
начинаются – сложно ку-
пить. Тем более, газ идёт 
рядом с нашим селом,  ко-
нечно, он нам нужен! 

Мнения

СтроительСтво первого этапа межпоСел-
кового газопровода для газификации 
краСновишерСкого и ЧердынСкого округов 
Стартовало в районе С. губдор 2 июля 2024 года 

Газификация северных 
территорий Прикамья ста-
ла возможной благодаря 
подписанному в 2022 году 
соглашению о расшире-
нии программы развития 
газоснабжения и газифи-
кации региона на период  
2021-2025 гг.  Документ был 
подписан в рамках Петер-
бургского международного 
экономического форума гу-
бернатором Дмитрием Ма-
хониным и председателем 
правления ПАО «Газпром» 
Алексеем Миллером. 

В него были включены ещё 
22 дополнительных объекта. 
В итоге компания «Газпром» 
построит 55 межпоселковых 
газопроводов, а также рас-
пределительные сети. Будет 
проведено техническое пере-
вооружение шести и рекон-
струкция пяти газораспреде-
лительных станций (ГРС). 

Благодаря строительству 
межпоселкового газопро-
вода доступ к газу будет 
обеспечен для более чем  
3,5 тыс. домовладений, а так-
же социальных учреждений. 
Подключиться к газу сможет 
и Галина Владимировна Кле-
стова, а также другие жители 
села Жуланово Соликамско-
го городского округа.

что газификация – это возмож-
ность развивать домохозяйство, 
сельское хозяйство, малый биз-
нес. С приходом голубого то-
плива такой импульс получат не 
только окружные центры, но и 
другие небольшие населённые 
пункты.

николай 
ШиПоваЛов, 

житель с.Жуланово:
– Все жулановцы ота-

пливают дома дровами. 
Можно и электричеством, 
но выходит дорого. Здесь 
живут в основном пенси-
онеры, пенсии у нас не-
большие. Ждём и верим, 
что и у нас появится газ.

Территория развития

Наталья КУЗНЕЦОВА. Фото автора и Ольги Собяниной 
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– Действительно, весна и лето – са-
мый активный сезон для проведе-
ния ремонтных работ, в том чис-
ле по благоустройству городских 
пространств. В этом году соликам-
цы становятся свидетелями гран-
диозных изменений. Александр 
Анатольевич, давайте расскажем 
нашим читателям о том, как пре-
образится город.
– Начнём с тех объектов, работы на 

которых уже ведутся. Соликамцы уже 
успели увидеть, что меняется террито-

Â ïðåääâåðèè ñâîåãî 600-ëå-
òèÿ Ñîëèêàìñê ãîòîâèòñÿ 
ê ïðåîáðàæåíèþ. Îêðóã 
ðåàëèçóåò ñðàçó íåñêîëüêî 
êðóïíûõ ïðîåêòîâ â ñôåðå 
áëàãîóñòðîéñòâà. À êîãäà 
ðå÷ü çàõîäèò î ñîçäàíèè êîì-
ôîðòíûõ óñëîâèé äëÿ æèçíè 
ñîëèêàìöåâ, òî ñòàíîâèòñÿ   
âïîëíå îáúÿñíèìî, ÷òî âñå 
ïðîèçâîäèìûå ðåìîíòíûå 
ðàáîòû íàõîäÿòñÿ ïîä ïîñòî-
ÿííûì êîíòðîëåì àäìèíè-
ñòðàöèè ÑÌÎ. Î òîì, êàêèå 
òåððèòîðèè  èçìåíÿò ñâîé 
îáëèê, ðàññêàçàë ãëàâà Ñî-
ëèêàìñêîãî ìóíèöèïàëüíîãî 
îêðóãà Àëåêñàíäð Ðóñàíîâ.

ÍÎÂÛÉ ÎÁËÈÊ: Новый облик:Соликамск 
готовится к юбилею

�ав£¤¢еч¥ ����ле¤�ю �ол�кам£ка

рия вблизи музея-заповедника «Соль-
завод». Сейчас завершаются работы по 
устройству раскрепительных элементов 
для того, чтобы нам можно было уже ле-
том пришвартовать причал. 12 свай бу-
дут опорой для модульной конструкции. 
Высота каждого столба составит порядка 
шести метров. Изготовлен модульный 
причал ООО «Пермская судоверфь». Его 
длина составляет 48 метров, также есть 
два трапа по 28 метров каждый. Особен-
ности конструкции этого сооружения 
позволят оставлять его на зиму в воде. 
Установка модульного причала и бла-
гоустройство набережной реки Камы в 
нашем округе станут одним из крупных 
инвестпроектов в сфере туризма, в том 
числе круизного. Уже есть запросы от ту-
ристических компаний на прохождение 
судов через Боровую, а значит, мы смо-
жем принять ещё больше гостей города.

Ñëîáîäà ñîëåâàðîâ
– С обустройством причала на реке 
Боровой, а это одно из ключевых 
мероприятий Стратегии разви-
тия туризма в Пермском крае до  
2035 года, синхронизирован про-

ект «Слобода солеваров», который в 
прошлом году победил в Федераль-
ном конкурсе «Малые города и исто-
рические поселения»…

Федеральный конкурс «Малые го-
рода и исторические поселения» 
проводится Минстроем России в 
рамках национального проекта 
«Инфраструктура для жизни», ини-
циированного президентом Вла-
димиром Путиным.

– Контракт на реализацию строитель-
но-монтажных работ уже заключён. Будет 
благоустроено порядка 2,5 гектара земли. 
И действительно, это будет ещё одна ло-
кация, которая станет притяжением не 
только для соликамцев, но и для гостей 
города. Здесь появятся новая остановка, 
парковка, будут установлены малые ар-
хитектурные формы. Проектом преду-
смотрен монтаж оборудования систем 
видеонаблюдения и освещения. Сейчас 
на территории начинаются геодезические 
работы. На разработку дизайн-проекта и 
проектно-сметной документации сред-
ства выделила компания «Уралкалий», 

входящая в Группу «Уралхим».
Соликамск два раза становился побе-

дителем Федерального конкурса «Малые 
города и исторические поселения». Бла-
годаря этому уже реализован важный для 
города проект «Соляная верста». 

Öåíòðàëüíûé ñêâåð
Нами принято решение вновь при-

нять участие в конкурсе в 2�26 году. Уже 
сегодня разрабатываем концепцию бла-
гоустройства центрального сквера. В ян-
варе-феврале мы провели общественные 
обсуждения с разными целевыми ауди-
ториями: краеведами, молодёжью, роди-
телями с детьми, с людьми старшего по-
коления и представителями бизнеса. Все 
предложения лягут в основу проекта. До  
1 апреля мы подаём заявку в региональ-
ное Министерство ŏКХ, чтобы попы-
таться в 2�26 году привлечь также фи-
нансирование из федерального бюджета. 
Рабочее название проекта – «Шестивеко-
вье». Совсем скоро мы обязательно пред-
ставим соликамцам концепцию благо-
устройства центрального сквера.

Проект «Слобода солеваров» – 
победитель федерального конкурса 

«Малые города и исторические поселения»
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Íîâûé ãîä ó âîðîò
ó «Ñåìüè ãåðîåâ»

Îáúåêòû 
êóëüòóðíîãî 

íàñëåäèÿ
– Александр Анатолье-
вич, давайте поговорим 
об объектах культурного 
наследия, многие из них 
требуют обновления – Дом 
воеводы, Крестовоздви-
женский собор, Земская 
управа.
– Сегодня мы завершаем ра-

боты по реставрации Дома во-
еводы. Подрядчик восстановил 
изначальный облик старейшего 
гражданского здания Северного 
Урала. Завершена внутренняя 
отделка помещений со сложной 
архитектурой. Стены, толщина 
которых, по музейным данным, 
составляет от полутора до двух 
метров, оштукатурены и по-
белены. Приводят в порядок и 
потайные ходы в стенах, о ко-
торых сложено немало легенд. 
Лично контролирую работы на 
этом объекте. В скором време-
ни здесь появится несколько 
арт-объектов, в том числе фи-
гура Воеводы, Портал времени, 
площадка для проведения ма-
стер-классов. Все эти преобра-
зования вместе с озеленением 
в комплексе и сделают Дом во-
еводы ещё привлекательнее для 
визитов жителей и гостей горо-
да.

В этой работе нас поддер-
живает губернатор Пермско-
го края ōмитрий Маžонин. 
Во-первых, ежегодно порядка  
3� млн муниципалитет получа-
ет на восстановление объектов 
культурного наследия. Кроме 
этого, во время рабочего визита 
в Соликамск в январе этого года 
глава региона поставил задачу 
провести реставрацию церкви 
Богоявления и Воскресенской 
церкви. Поручил краевым ве-
домствам подготовить проекты 
и определиться с источниками 
финансирования работ. 

Õóäîæåñòâåííàÿ 
øêîëà

– Много вопросов и об-
ращений возникает по 
поводу ремонта художе-
ственной школы. Это зда-
ние давно требует ремон-
та. Какие-нибудь новости 
есть?
– В декабре 2�24 года мы за-

вершили разработку проектно-
сметной документации по ху-
дожественной школе: получили 
положительное заключение 
государственной экспертизы, 
определена стоимость ремонт-
ных работ. В Министерство 
культуры Пермского края была 
направлена заявка для участия 
в проекте «Реконструкции ре-
гиональных и муниципальных 
детских школ искусств в 2�25-
2�2� гг.», однако она не про-
шла конкурсный отбор. Сейчас 
мы определяемся с источником 
финансирования и планиру-
ем начать ремонтные работы в  
2�26 году.

Ïðàâèëà 
áëàãîóñòðîéñòâà

– Продолжая разговор об
изменении центра горо-
да, в том числе в рамках 

�ав£¤¢еч¥ ����ле¤�ю �ол�кам£ка

Продолжение. Начало на стр. �

Продолжение разговора – в следующем номере газеты  «Соликамский рабочий» за 2 апреля

подготовки к 600-летию, 
вы говорили о том, что 
даже внешний облик до-
мов будет меняться в ча-
сти оформления вывесок, 
цвета фасадов. Расскажи-
те, пожалуйста, об этом 
подробнее.
– Да, это так. С ноября

2�24 года работает администра-
тивно-техническая инспекция. 
Муниципальными инспектора-
ми проведена большая работа 
по комплексному обследованию 
улиц, которые имеют особое 
градостроительное значение. 

В сентябре были приняты 
изменения в Правила благо-
устройства, и сейчас есть опре-
делённые требования к выве-
скам. Согласитесь, те баннеры, 
которые висят уже много лет и 
к тому же выцвели, уже не не-

сут никакой информационной 
пользы. И собственникам тех 
вывесок, которые не соответ-
ствуют действующим Правилам 
благоустройства, направлены 
уведомления с требованием за-
менить их. 

Кроме того, у нас сейчас идёт 

работа по переработке Правил 
благоустройства Соликамского 
муниципального округа. И соз-
даётся абсолютно новый раздел 
в документе, который будет ка-
саться внешнего вида и облика 
зданий и сооружений,  принад-
лежащих как муниципалитету и 

федеральным органам государ-
ственной власти, так и бизнесу и 
частным лицам. После того как 
новая редакция Правил будут 
принята, здания, сооружения 
необходимо будет привести в 
соответствие тем колерным па-
спортам, которые будут утверж-
дены. 

Помимо вывесок и колерных 
паспортов – тех цветовых от-
тенков, которые должны при-
меняться на улицах и имеют 
градостроительное значение, 
предусмотрен и единый фор-
мат нестационарных торговых 
объектов – ларьков, киосков, 
«шиномонтажек», автостоянок. 
Но это тема для отдельного раз-
говора, я предлагаю к ней вер-
нуться, когда новая редакция 
правил будет утверждена.

Ðåìîíò äîðîã
– Комфортный город – это
не только красивые фа-
сады, это ещё и ровные 
дороги. Ямочный ремонт 
уже начался. Хотелось бы 
узнать о планах по ремон-
ту дорог…
– Традиционно, как толь-

ко сходит снег, мы начинаем 
ямочный ремонт,  заплани-
рован уже ремонт картами, то 
есть  не латание дыр, а ремонт 
целыми участками. Сейчас кол-
леги просчитывают объёмы, 
сколько квадратных метров не-
обходимо будет отремонтиро-
вать. Безусловно, мы выделим 
дополнительное финансирова-
ние для того, чтобы привести 
в нормативное состояние те 
участки, которые пострадали 
после зимы. 

Очень много обращений от 
жителей поступает по улице 
Мира. Действительно, она тре-
бует обновления. У нас сейчас 
две дороги, которые находятся 
на стадии размещения закупки, 
– это улицы Революции, Мира и
Соликамское шоссе. В этом году 
мы их отремонтируем. Также 
будем ремонтировать улицу Се-
верную – от ул. Молодёжной до 
ул. Матросова. 

Снова вернусь к январскому 
визиту губернатора Пермского 
края в Соликамск. Тогда на за-
седании правительства Дми-
трий Николаевич поддержал 
инициативу строительства до-
роги на проспекте ŧбилейном. 
И сейчас мы с Минтрансом от-
рабатываем этот вопрос для 
того, чтобы в 2�26 году начать 
строительно-монтажные рабо-
ты. Ещё раз напомню, что сей-
час ведутся подготовительные 
работы по строительству дет-
ской поликлиники. В 2�26 году 
мы планируем зайти на стро-
ительство бассейна. Эти два 
объекта будут располагаться 
рядом, поэтому строительство 
данной дороги просто необхо-
димо для того, чтобы обеспе-
чить доступ к этим социальным 
учреждениям.

Ну и, конечно, ещё один объ-
ект, который мы будем ремон-
тировать, – это улица 2�-летия 
Победы. Предусмотрено финан-
сирование за лимиты 2�26-2�2� 
года, и мы пойдём от улицы Со-
ветской до улицы Олега Коше-
вого. Сейчас готовится проект-
ная документация.

Беседу вела 
Наталья КУЗНŎşОВА

Во время обсуждения проекта  
благоустройства центрального сквера 

в Соликамске

Вид с высоты на Центральный  
архитектурный ансамбль

Глава Соликамского округа Александр Русанов 
инспектирует работы по реставрации Дома воеводы

В Соликамском округе 
восстанавливают дорожное покрытие

Работы по установке 
модульного причала 
на р.Боровой

Проект «Соляная верста» – 
победитель едерального конкурса 

«Малые города 
и исторические поселения»

ÍÎÂÛÉ ÎÁËÈÊ:
Соликамск 

готовится к юбилею
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